



Gesprächsleitfaden Maschinenbruchversicherung

VORWAND 1/5

„Was soll bei stationären Maschinen und Anlagen schon passieren?“

Lassen Sie mich eine Gegenfrage stellen: Haben Sie eine Versicherung für Ihre Fahrzeugflotte oder Ihre transportablen Maschinen abgeschlossen? Ich gehe davon aus, dass das der Fall ist. Eine Versicherung mobiler Einsatzgeräte ist selbstverständlich für Sie – eine Maschinenbruchversicherung für Ihre stationären Anlagen sollte es auch sein. Auch sie sind täglich den Anforderungen des Arbeitsalltags ausgesetzt. Auch hierbei können Bedienungs- oder Materialfehler zu schwerwiegenden Schäden führen. Deshalb sollte eine Versicherung Ihrer stationären Anlagen ebenso selbstverständlich sein, wie für ihre mobilen und transportablen Maschinen.



VORWAND 2/5

„Ich bin doch viel zu klein, für mich lohnt sich das doch gar nicht, das ist nur für Konzerne und große Unternehmen relevant.“

Gerade für kleinere oder mittelständische Unternehmen ist eine Maschinenbruchversicherung relevant. Stellen Sie sich vor, dass für Ihre Produktion essenzielle Maschinen repariert werden müssen oder sogar ganz ausfallen – und das für mehrere Tage oder Wochen. Sie können für einen bestimmten Zeitraum nichts produzieren. Ein großes Unternehmen kann das eventuell durch Produktionsumlagerungen an andere Standorte ausgleichen. Aber Ihnen kann der Entzug von Produktionskapazitäten drohen und damit Umsatz und Gewinn – ganz abgesehen von den Kosten für die Reparatur oder Neuanschaffung der Maschine. Mit einer umfassenden Maschinenbruchversicherung decken Sie alle diese Risiken ab und sichern Ihren Betriebsablauf.

VORWAND 3/5

„Die Obliegenheiten kann ich nie alle einhalten.“

Deshalb sitze ich als Experte vor Ihnen. Gemeinsam mit dem Versicherer stehe ich Ihnen auch nach Vertragsunterzeichnung noch bei allen Fragen zur Seite. Denn die Gesetzgebung und Fristen ändern sich und werden weiterentwickelt.



VORWAND 4/5

„Es ist viel zu teuer.“

Da haben Sie vollkommen recht – wer keine Maschinenbruchversicherung abschließt, für den kann es sehr teuer werden. Kosten für die Reparatur oder Neuanschaffung, Betriebs- und Produktionsunterbrechungen und damit verbundene Lieferschwierigkeiten und ausbleibende Umsätze und Gewinne: Beim Ausfall von Maschinen und Anlagen kann einiges auf Sie zukommen.

Das betrifft vor allem materielle und finanzielle Schäden, die schnell existenzbedrohlich werden können. Fallen wichtige Maschinen aus und Ihre Produktionsstraße läuft nicht wie üblich entgehen Ihnen Gewinne, während die Kosten steigen.

VORWAND 5/5

„Die Schadenskosten sind viel geringer, die Kosten für eine Versicherung sind höher.“

Eine umfassende Maschinenbruchversicherung erhalten Sie bereits ab einem dreistelligen Betrag pro Jahr. Dahingegen kann die Schadenshöhe bei einem Haftungsfall schnell in die Millionen gehen. Stellen Sie sich vor, der Betrieb steht still, weil eine bestimmte Anlage ersetzt oder repariert werden muss, und es kann für einige Tage oder sogar Wochen nichts produziert werden.

Im Rahmen einer Maschinenbruchversicherung haben Sie kalkulierbare Kosten. Bei einem Schadensfall können die Kosten hingegen schnell in die Höhe schießen.